



Alerta epidemiológica nacional

# Minsal alerta y seremi aclara sobre el Mycoplasma Neumoniae

● Preocupación existe en los establecimientos educacionales por esta bacteria que se manifiesta a partir de una infección respiratoria.

Texia Padilla

periodistas@elpinguino.com

**R**especto de la preocupación en diferentes establecimientos educacionales de la ciudad de Punta Arenas por el aumento de casos de Mycoplasma Neumoniae, la seremi de Salud, Francisca Sanfuentes, aclaró que la alerta dada por el ministerio tiene que ver con una situación a nivel nacional.

Se trata de una bacteria que produce un amplio espectro de manifestaciones clínicas, siendo la infección respiratoria la más frecuente de ella y que incluye: infección de vías respiratorias, traqueobronquitis y neumonía. Se transmite mediante contacto entre persona y persona a través de gotitas respiratorias.

Es una causa común de infecciones respiratorias a lo largo del año, y que en general

se caracteriza por síntomas leves o moderados, pero que en algunos casos puede ocasionar cuadros más graves.

El Ministerio de Salud informó que durante septiembre de 2024 se detectó en algunos centros de salud del país un número mayor de lo habitual de neumonías causadas por Mycoplasma Neumoniae.

“El micoplasma es una bacteria que produce distintos tipos de cuadros, principalmente respiratorios, que son además fundamentalmente cuadros respiratorios altos, aunque también puede producir bronquitis y neumonías. Es una causa frecuente de infecciones respiratorias durante todo el año y que aumenta en general en la primavera. Lo que hemos observado es que durante este año el aumento estacional habitual que se produce durante la primavera ha sido levemente mayor, por lo cual el Ministerio de

Salud, el 18 de octubre, genera una alerta epidemiológica ante esta alza de casos y que busca fortalecer la Red de Vigilancia Nacional en Salud y también fortalecer y activar a todas las redes asistenciales, es decir, a todos los centros de salud, para lograr una detección oportuna, precoz y un tratamiento”, detalló la seremi Sanfuentes.

## Tratamiento

Agregó que es importante establecer que esta infección por micoplasma, en general, se presenta como cuadros leves y que tiene un tratamiento con antibióticos. Lo que se recomienda a la comunidad es que, en caso de presentar cuadros respiratorios más severos, con fiebre por varios días, con compromiso del estado general importante o con dificultad respiratoria, se consulte en un servicio de urgencia para

que pueda ser evaluado por un profesional. “Por otra parte, es muy importante recordar las medidas de prevención que ya conocemos a partir de la pandemia y que incluyen, por ejemplo, el lavado de manos frecuente, el cubrirse la nariz y la boca al toser o estornudar, que, si una persona está con síntomas respiratorios, aunque sea un resfrío o una bronquitis, use mascarilla para evitar contagiar a los que lo rodean”.

La autoridad de Salud dijo que es importante destacar que estas infecciones por micoplasma no se encuentran dentro de las enfermedades de notificación obligatoria, por lo cual no se hace un seguimiento o un recuento de los casos leves, sino que de aquellos casos más graves que consultan en establecimientos de mayor complejidad, es decir, casos que requieren hospitalización, por ejemplo, en



## SÍNTOMAS DEL MYCOPLASMA PNEUMONIAE

- El Mycoplasma pneumoniae es una bacteria que causa un amplio espectro de infecciones respiratorias.
- Entre las más frecuentes están la bronquitis y bronquiolitis.
- También produce alrededor del 20% de las neumonías adquiridas en la comunidad.

los hospitales provinciales o en el hospital regional, en el caso de Magallanes.

Añadió que desde que se levanta esta alerta epidemiológica que refuerza la

vigilancia, se ha detectado un caso con estas características, que requirió hospitalización, que evolucionó favorablemente y fue dado de alta sin complicaciones.